BUENAS NOTICIAS



Sería realmente curioso conocer la cifra más o menos exacta que el turismo ha dejado hogaño en nuestras areas. Presumimos que la suma de las diversas parciales que, en mayor o menor escala, se han dado en la Costa Braya, llegaría a adquirir un volumen tan considerable como impresionante.

De poder lograrse, - cosa que entre tirios y troyanos resulta sum mamente difícil - seria este balance, con la fuerza elocuente de los números, la prueba definitiva de que realmente nos hallamos ante uno de los procesos económicos de mayor envergadura y cuyas posibilidades inexplotadas en su inmensa mayoría —nos situan ante las más espléndidas perspectivas.

La curva ascendente de este proceso, que muy seria y felizmente arranca desde el año cincuenta, alcanzó en el presente su máxima importancia. Y por lo que a nuestra zona respecta, fueron batidos, como sabemos, todos los récords anteriores, por lo que podemos congratularnos de que los acontecimientos, con el valor de su propia espontaneidad, laboren por situarnos en el eje capital de esta costa, y más todavía al comprobar que los naturales obligados en intentar conseguirlo, sigamos, olimpicamente, columpiándonos por las ramas.

Un nuevo reconstituyente

Aparte de lo que pueda en su día correspondernos en el orden turístico como derivación del reciente acuerdo con Norteamérica, nos llega por estos días otra noticia no menos interesante, cual es el que los ingleses puedan ya, a partir de ahora, disponer legalmente para sus vacaciones de un más holgado presupuesto.

La Tesorería británica acaba de autorizarles la salida de cincuenta libras en lugar de las cuarenta que hasta hoy figuraban como tope por cada persona adulta; de treinta y cinco libras para los menores de doce años y de veinticinco por cada vehículo automóvil.

Noticia ésta realmente interesante y que constituye ya por si sola el mejor presagio de la brillantez que en grado superior puede adquirir la próxima campaña.

Ello, claro está, en el supuesto de que nuestra organización vaya día a día superándose, aumentando al mismo tiempo nuestra capacidad receptiva.

Eso dicen....

..... y ojalá sea verdad: Que ya para el próximo verano contará la ciudad con unos nuevos establecimientos de hospedaje, aparte de las mejoras y ampliaciones que se proyectan en algunos de los ya existentes.

En suma: que por este camino andamos con un poco más de ahinco del que por lo visto, no pueden hacer gala todayía algunos rótulos por ciertas carre-

Todo, empero.....

.... es cuestión de paciencia. Ya que cuando los hechos se imponen, no hay poder que pueda resistirlos.

Rodin

Sintonic Dos de Noviembre

por L. d'Andraitx

Día de ánimas. Camposanto... Crisantemos... Lápidas bruñidas; retratos y nombres olvidados.

«Olvidamos, porque debemos olvidar» dijo el escritor inglés W. B. Maxwele. ¿Debemos olvidar o es una obligación el perenne recuerdo de los muertos, de lo que huyó?

Recuerdo es dolor y contento; pero el recuerdo entraña siempre lejanía.

Se vive lo que es presente; se recuerda el pasado; y puede, quizá, recordarse incluso un futuro que jamás fué escrito.

Dos días hay en el año dedicados al culto de los muertos: Viernes Santo y el día de difuntos. Tulipanes y crisantemos. Primavera y otoño; estaciones de tránsito. Tránsito, muerte, más alla...

El bello jardín de las últimas moradas parece que encierre sabia lección, sano aviso, justa advertencia. Al amparo de los cipreses, junto a tantas cruces de los Gólgotas de cada vida nos imaginamos aprehender la última y total verdad de nuestro destino.

La tierra llama a la tierra; el barro, a si mismo; mientras las cenizas, pacientes, esperan el clamor de un «¡Resurrexit!», el último y definitivo.

Vemos claro el fin, mas sigue opaco el camino.

La vida es vida y presente; exige, pide. Pide actitudes, obra o renuncia; fechos al fin, posturas en el camino. Pro-

Más que con tierra, enterramos con lágrimas lo nuestro que tuvo vida; y mil camposantos tenemos, reliquias de lo intangible. Pero la vida pide, exige; y a una pérdida irreparable, al poco, nos llega a las manos nuevo logro sin pedirlo. La vida cobra y paga.

Crisantemos al amor muerto; azahares, extra-muros,

ilusiones que esperan...

Y cual el bronce del campanario de cualquier villa o aldea, en corto intérvalo de tiempo, dobla a muerto el corazón, y repica de alegría.

¿Dónde, la lección? ¿En que qué quedó el sabio aviso? La vida exige camino, andadura, romería... Los ojos miran muy alto; los pies sienten las heridas de las arístas cortantes del granito del camino. En las márgenes resecas, sobre el corazón dolorido, crecen flores.

¡No corteis las siemprevivas!

Las siemprevivas son para los muertos; rosas para los que caminan. Rosas que viven un soplo, que desmayan en el vaso, que se deshojan viviendo, que perfuman y agonizan...

¿Qué me dijo el Camposanto, qué me contaron las cenizas, las voces de los espíritus?

-;Envídiame, caminante!;Yo cumplí mi romería!

A S'Agaró

Amb fervorosa admiració

Un vespre el mar s'adormí ran d'una platja daurada. Ouan, a l'alba, es deixondí la meravella era nada.

> S'AGARÓ! Rosa exquisida besada de salabror.

Il'aspre recó soliu, erm d'esbarzers i atzavares. nom de rec, més que delriufou paradís d'aigües clares.

Gran esprît qui et concebí net i senyor com ets ara; gemma viva al dematí, somni blau a la nit clara.

Qui ha fruït de ton redòs, ja en lloc més troba gaubança. Gràcil gavina en repòs ta església de l'esperança!

L'alga fina i el pi novell hi viuen llurs esponsalles... el garbí amoixa la pell..,, i el llavi floreix rialles.

Ocre i malva, ton rocam sotja, amb desig, a la iola Quin lleu tremolor té l'ham quan hissa la juliola!

San Feliu i Palamós t'esguarden plens de sorpresa: «Guaiteu quin brot més hermós poncella, fruit i promesa!» S'AGARÓ!

> Rosa exquisida besada de salabror.

Eduard Bardas i Planellas

Semana Sacro Musical

Se Celebrará en Gerona a partir del próximo lunes y en conmemoración del cincuentenario del "MOTU PROPRIO"

El programa de los actos que regirá la Semana Sacro Musical de Gerona, del 16 al 22 de los corrientes, no puede, en verdad, ser más ameno y completo.

Las más ilustres personalidades de la música sacra, tomarán parte en la serie de conferencias y sesiones de estudio organizadas al efecto.

Además de los actos religiosos que se anuncian, y que han de adquirir un extraordinario y general relieve, destaca el magno concierto a cargo del «Orfeó Català» y el que, entre otras varias audiciones musicales, dará la «Choral Antics Escolans de Montserrat», celebrándose en el último dia una gran concentración de Escolanías, Coros y Capillas Parroquia es de la Diócesis, cantando en la Plaza de la Catedral.

Auguramos a esta Semana Musical gerundense, el éxito que, con toda razón, esperan lograr sus dinámicos organizadores.

Un grupo de Directivos de Agencias inglesas de Turismo llegaron a nuestra ciudad en viaje de estudios por la Costa Brava

Procedente de Londres, via Vadis, Mr. Dnew por Frames de nuestra ciudad. ves en el aeropuerto de Barcelona un avión de «Sabena» que transportaba a un grupo de directivos de varias Agencias inglesas en viaje de estudios e información por España, organizado por la Dirección General del Turismo.

Integran dicho grupo Mrs. Jenkins, Stanon y Wathorn por Thos Cook & Son, Mr. Partridge por American Express, Mr. Lovering por Polytechnic, Mr. Daisley por Agence Shirley James, Miss Binfield por Olivers Travels, Mr. Pipon por Agence Kearsleys, Mr. Corbett por Northern Transport, Mr. Wilkinson por Quo

Bruselas, llegó el pasado jue- Tours, Mr. Warton por Scotia Travel, Mr. Evans por Comptons Travel, Mr. Thompson por Olley y Mr. Easton como representante de Sabena.

> Al dia siguiente, viernes, visitaron la ciudad condal, con una recepción que les ofreció el Ayuntamiento. El sábado visitaron Montserrat y a la mañana del domingo dieron comienzo a su rápida excursión por la Costa Brava, almorzando en el Hotel Ancora, de Tossa y recorriendo sus monumentos por la tarde. Al anochecer, llegaron al Hostal de la Gavina, de S'Agaró, donde cenaron, pernoctando luego en los Hoteles Murlá y Les Noies,

El lunes, por la mañana, visitaron detenidamente la Ciudad Residencial de S'Agaró, continuando luego por Playa de Aro y Condado de San Jorge, regresando nuevamente a nuestra ciudad, girando visita a sus lugares más importantes Más tarde almorzaron en el Hotel del Santuario de Santa Cristina de Lloret de Mar, regresando por la noche a Barcelona.

Al despedirse de nosotros mostraron su agradecimiento por las atenciones recibidas, haciendo vivos elogios de las maravillas que contemplaron en este breve recorrido.

Para el próximo domingo, día 15, prestará este turno la farmacia RIERA.

Aperiura de un Comercio

Un nuevo establecimiento ha venido a sumarse a los ya numerosos que componen y distinguen a la muy concurrida calle de la Rutlla.

abrió sus puertas al público y por su pulcritud y buen gusto resulta ser un alegre motivo más, en la contemplación de la variedad comercial de aquella calle.

Aprobación minuta de la an-

terior. Aprobación cuentas semanales por un total de 5.863'57

Seguidamente se lee la solicitud de D. José Trías Lloveras, el cual solicita a nombre de D. Vicente Casany, vecino La carnicería de Isidro Juyá de Barcelona, permiso municipal de obras para construir un Hotel en el paraje de San Pol, acordándose comunicar a dicho Sr. que dado el lugar del emplazamiento de la obra, es preciso aporte dos planos más,

miscelanea de

Quizá háyase celebrado ya, en estos momentos, el «Día Mundial del Urbanismo», tendiéndose con ello a que la conciencia pública se interese por los problemas urbanos. Hay quien sostiene que interesar a la conciencia pública en los asuntos del urbanismo es un modo de ennoblecerla, ya que este es uno de los hechos sociales más importantes de nuestro tiempo, al representar una organización de la vida de comunidad en el mundo.

Digase urbanismo o municipalismo, el caso es que en lo que a nosotros nos atañe, en nuestro pequeño mundo, -muy grande a veces— que es nuestra ciudad, siempre nos ha mantenido en vilo su estado más o menos halagüeño, haya o no días mundiales de urbanismo. Si en todo momento hemos propugnado por fundamentar seriamente las consideraciones urbanísticas o municipales que la ciudad se merecia, ha sido precisamente porque desde muy antiguo ha latido, en nosotros. el ennoblecimiento de la conciencia pública de que se habla

En verdad, esto está muy bien. Interesar a los ciudadanos en la extensisima gama de circunstancias relativas a la organización de la vida en comunidad, y no sólo de las grandes ciudades, sinó también de las pequeñas y de las comarcas rurales, es una idea excelente. Pero ello tendría que llevar, a veces, sinó una cumplimentación satisfactoria, al menos una correspondencia mutua.

Si, por ejemplo, nuestra conciencía pública se interesara, una vez más, de las muchas que lo ha hecho, por la languidez del alumbrado público de nuestras calles, languidez rayana en oscuridad y precisamente en momentos incomprensibles como en un sábado a las ocho de la tarde, ¿se vería aquella conciencia pública complacida de la satisfacción que se la podría dar?

Si el interés público volviera a centrarse, de nuevo, en estos palmos cuadrados de pared que en estado ruinoso van apareciendo al paso por nuestras calles más céntricas, y dejando al descubierto solares en estado de abandono, y cuyo adecentamiento sería la cosa más fácil del mundo, ¿la sensibilidad de aquel interés público se vería correspondido en su consideración?

Pero sea como sea, antes y después de este Día Mundial del Urbanismo, con o sin cumplimentaciones satisfactorias a estas preocupaciones vitales que nos unen, seguiremos en nuestra tarea de interesarnos por ellas. Porque así nos lo dicta nuestra conciencia ciudadana, ansiosa, siempre, del ennoblecimiento por otros señalado.—lorens

Transporics Reunidos A. M. C. O.

Paquetería - Encargos MATERIALES PARA Carga general - Camionajes CONSTRUCCION

> CONSULTE PRECIOS E ITINERARIOS a: San Juan, 15 - Teléfone 24 - SAN FELIU DE GUIXOLS

PRONTO

en la calle de la Rutlla.

Sesión del Plenario Municipal



JUEVES, 5 Noviembre

al efecto de gestionar las autorizaciones perttinentes de los diversos organismos oficiales que han de intervenir en la concesión de la autorización y que si empieza las obras sin el permiso lo hará bajo su exclusiva y total responsabilidad.

A continuación y previo su examen, es aprobado el Padrón para la exacción del arbitrio con fines no fiscales sobre fachadas en mal estado de conservación, correspondiente al actual ejercicio, acordándose, además, exponerlo al público por el plazo reglamentario a efectos de reclamación.

Acto seguido el Sr. Presidente manifiesta que debido a la renuncia que del cargo de Jardinero municipal presentó el Sr. Besalú, procedía adoptar alguna medida para cubrir el cargo, y como sea que en la Plantilla ideal de empleados la mísión del Jardinero es de las que se consideran como especiales, propone y así se acuerda abrir un periodo de información pública por quince días, advirtiendo al vecindario que los que se consideren aptos para desempeñar el cargo, pueden pasar por estas oficinas municipales para enterarse de las condiciones en que será adjudicado el mismo.

El mismo Sr. informa a los Sres. concurrentes de las gestiones que junto con el Concejal Sr. Puig practicó en Madrid en su reciente desplazamiento a la capital de España con motivo de la Concentración nacional del día 29 del pasado mes, cerca del Ministerio de Hacienda por los saldos que quedan a cobrar de los Cupos de compensación de los años 50-51 y 52, y en la Dirección General de Regiones Devastadas, para la terminación del Palacio municipal, habiendo salido gratamente impresionado por las atenciones recibidas, y muy esperanzado respecto del resultado satisfactorio de las gestiones.

A propuesta de la Comisión de Gobernación, se acuerda conceder una gratificación de la misma cuantía que en pasa-

Imp. BARNES — Palamós

Hotel "LES NOIES"

agna de Malavella Representante SEBASTIAN MESTRES



Taller Mocámico y Electricidad Motor RIEJU 175 cc.

Teléf. 239 – SAN FELIU DE GUIXOLS

dos años, a los Guardias que prestaron servicio extraordinario durante el pasado verano.

En ruegos y preguntas el Sr. de Blas se interesa por el cumplimiento de las Ordenanzas municipales respecto a caída de aguas pluviales y canalones, así como que de ser posible se avise al vecindario cuando haya de confeccionarse algún Padrón de exacciones al efecto de que pueda enterarse con tiempo, siendo ampliamente correspondido por la Alcaldía-Presidencia.

El Sr. Castelló pregunta si se ha hecho alguna gestión respecto a los incidentes ocurridos en el Campo municipal

MONIMATINA

NACIMIENTOS: José Antonio Pujol Botifoll.

MATRIMONIOS: Narciso Costart Gascons con Carmen López Carreras.

Lo que no se pierde

Durante los últimos días han sido depositados en el cuartelillo de la Guardia Urbana: varias llaves sueltas y unas gafas graduadas con funda, por Fausto Camps Vergés.

de Deportes el día 18 del pasado mes, contestando el Sr. Alcalde que la próxima semana esperaba tener confirmación de la audiencia que había solicitado del Sr. Gobernador Ci-

EDICTO

El Alcalde-Presidente del Ayuntamiento de San Feliu de Guixols. HAGO SABER: Que en virtud de lo dispuesto en el vigente reglamento de Movilización del Ejército, debe procederse todos los años, a la formación del Censo de ganados y vehículos de todas clases, sujetos a requisición militar, el cual no se efectua con vistas a exigir impuesto o tributo alguno, y sí única y exclusivamente para tener una estadística completa y actualizada de dichos elementos. llegando el caso de exigirlo la defensa de la Patria, siendo, por lo tanto de exclusivo interés Nacional.

A los efectos expresados, todos los propietarios de cabezas de ganado caballar, mular, asnal bovino, carruajes de tracción de sangre y vehículos a motor de cualquier clase y tipo, motocicletas, velomotores y bicicletas, se presentarán por sí, o por medio de representante debidamente autorizado en las Casas Consistoriales para efectuar la inscripción que empezará el día 15 de Noviembre actual y terminará el 15 de Diciembre próximo. Para que los declarantes sepan previamente los extremos que ha de comprender el referido Censo quedan expuestos al público en las Casas Consistoriales y demás sitios de costumbre un modelo de los formularios A. B. y C. con las listas de propietarios.

Al hacerse el Censo de ganado y carruajes, los propietarios o sus representantes vienen obligados a declarar también las monturas, bastes y atalajes que posean.

Los que no se presenten dentro del plazo indicado a efectuar la inscripción o cometan falsedades al hacerlo, serán castigados con multas de 25 a 500 pesetas, cuyas multas se doblarán en caso de reincidencia, siendo sometidos a la requisición en primer lugar que los otros sin derecho a indemnización alguna, caso en que la necesidad de la Patria lo exigiera.

Lo que hago público para general conocimiento y cumplimiento.

EL ALCALDE

EDICTO

Por el presente se hace público para general conocimiento, que habiendo sido aprobado en la pasada sesión consistorial del dia 5, el Padrón para la exacción del arbitrio municipal sobre fachadas en mal estado de conservación, el mismo estará de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento durante el plazo de quince dias, a efectos de reclamación.

San Feliu de Guixols a 7 de noviembre de 1953. — EL ALCALDE

AVISO OFICIAL

Para general conocimiento se hace saber que, a partir del día 1.º de noviembre, las oficinas de la Delegación Sindical (C. N. S.), permanecerán abiertas al público desde las 10 a la 1 de la mañana y de 4 a 7 de la tarde, excepto los sábados, que solamente lo serán de 10 a 1 de la mañana.

San Feliu de Guixols, 30 de octubre de 1953.

EL DELEGADO COMARCAL SINDICAL

Nuevo Casino La Constancia

Ha avedado insertado en el tablón de anuncios de esta Sociedad, Convocatoria y Pliego de Condiciones para el arriendo de la Conserjería.

Las solicitudes deberán presentarse bajo pliego cerrado. La admisión de solicitudes caduca el día 21 del corriente mes a las 22 horas.

San Feliu de Guixols 7 de noviembre de 1953

LA JUNTA

Hoy como Ayer

Condensada una noticia aparacida en la prensa, hace unos cuantos días, puede quedar así: «El metro-patrón «envejece». Paris, 17. Hombres de ciencia de diez países se han reunido hoy, para decidir cuando un metro es verdaderamente un metro. El grupo en cuestión constituye el Comité consultivo de la Comisión internacional de Pesas y Medidas. Durante los últimos setenta años, el metro estaba representado por una varilla de platino iridiado, que representa la diezmillonésima parte del cuadrante del meridiano terrestre que pasa por París».

Ahora bien, lector. Esta varilla —siempre según la noticia que comentanos— que según aquellos hombres «quiere» ser el metro, se encuentra celosamente guardada en una cámara especial en la Oficina Internacional de Sèvres, en las afueras de París. Pero lo más curioso del caso, es que parece que esta varilla cambia de tamaño de acuerdo con las condiciones atmosféricas y ahora se van a utilizar unas olas, llamadas «olas de luz», que no cambian con la temperatura.

O sea, que unos hombres doctos, representantes del saber humano, velan para que este símbolo no envejezca, como reza el título que encabeza aquella noticia. Y esto querrá decir que no se vuelva más pequeño Porque así es, cuando se va camino de la vejez.

Imaginémonos que sucedería con todas las cosas de la tierra que están sujetas a esta unidad de medida, si esta se hubiese empequeñecido. Si resultara que un metro es algo menos que cien centímetros. Nos veríamos alejados junos de otros. La velocidad se volvería más lenta. Revolución en los cálculos sobre tarifas en el transporte, con su correspondiente encarecimiento. Aquellos que contarían con grandes reservas de primeras materias, susceptibles de ser medidas, tales como los paños y tejidos, verían aumentar aún más sus ingresos. La Luna y el Sol que están a tantos y tantos millones de kilómetros de la Tierra, entonces quizá los perderíamos de vista.

Solamente una cosa se salvaría de este caos, que aunque sea algo intangible, ¿cuántas veces no se la busca la razón de su magnitud por la distancia? Es el amor, ya sea filial o pasional. -¿Cuánto me quieres?, le dice la madre al hijito o hijita que tiene sostenido en brazos— Te quiero tanto, como de aquí hasta el cielo. Y porque este amor tiene una meta sin fin es por lo que seguirá invariable entre los hombres, envejezca o no envejezca el metro-patrón.

De ahí, pués, que deben tomarse con toda la consideración los desvelos de estos hombres por el cuidado de la varilla simbólica. Sigan dictaminando que el metro, es el metro, tal cual hace años se calculó, al desmenuzar en diezmillonésimas partes el cuadrante del meridiano terrestre que pasa por la capital de Francia.

Y que estas «olas de luz» que van a utilizarse, le sean al metro-patrón como unas fuentes de vida que le den eterna juventud. A pesar de que haya quien pueda envejerle o empequeñecerle y otros que no se hayan, nunca, dignado ahijarle.—Abecé

AGENCIA P. E. R. A.

Juan Maragall, 11 — Teléfono 306

ASUNTOS SOCIALES Y ADMINISTRATIVOS

O. CASELLAS PINTURA - DECORACIÓN

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES

CERVERA

Iransportes J. VIDAL Cargay encargos para Barcelona

NOVEDADES GRAU Rutlla, 19 - Teléfono 226

Aguas carbonicas

La Mascota

BARBERIA BASART

JOSE RIBOT VIRGILI Pinturas y Decoraciones SAN FELIU DE GUIXOLS

SERVICIO DE TAXIS Ferrer y Reyné

COMO ORUEDA

El pasado domingo hubo descanso parcial, para dar paso al encuentro internacional celebrado en el terreno bilbaino de San Mamés, entre las selecciones de Suecia y España, cuyas incidencias y pormenores, no ignora a estas fechas, el aficionado al deporte del balón redondo.

Solo dos partidos se celebraron en nuestra categoría - Hércules- Júpiter y Anglés -Amposta - correspondiendo el primero a la tercera jornada, o sea del 27 de septiembre, y el segundo, a la del lo enmarañada que está la primero de noviembre.

El Anglés dejó perder dos puntos en su terreno en beneficio del Amposta, que se ha situado en segundo lugar con diez puntos, rezagándose los anglesenses, hasta llegar a compartir el farol rojo con el Tárrega, con solo seis puntos.

De verdad, que casi no podemos hablar de colistas y de líderes, porqué, cinco puntos de diferencia entre el primer clasificado — Samboyano-yel que detenta el furgón de cola— Tárrega—, con

pone a disposición de su clientela y público en general un nuevo servicio:

Reparaciones de Tadio

garantizadas y realizadas por personal realmente técnico y de toda solvencia.

Y recuerde que si quiere comprar un aparato de radio nuevo, encontrará las mejores marcas

Philips - Clarión - Anglo

solo en **ESTABLECIMIENTOS**

LUXOR

Mn. Jacinto Verdaguer, 13 S. FELIU DE GUIXOLS

seis equipos con ocho pun· tos— Moncada, Puigreig, Mollet, San Celoni, Guixols y La Cava - seis con siete y Hércules, Júpiter, Manlleu, Calella, Vilafranca y Figueras es una diferencia muy efímera; el menor descuido tiene consecuencias desastrosas. El Guixols por ejemplo, si pierde el domingo en su desplazamiento a Figueras, puede en el peor de los casos descender a quince, en cambio, de ganar a los ampurdaneses, se situaría entre el cuarto o quinto lugar. Diferencia enorme, que con mucha elocuencia demuestra,

Nuestro equipo ha de hacer un esfuerzo, y recuperar los dos puntos negativos que nos hacen tambalear en la zona intermedia i la cola. De conseguirlo, quedaríamos en magnifica posición para asaltar los puestos de honor, y empezar a sacar partido del desconcierto general de que hablamos en el pasado nú-

clasificación.

Todos los comentarios coinciden en que la incorporación de Gomicia en el eje del ataque azulgrana, ha dado profundidad y eficacia, por lo tanto, esperemos confiados en que la recuperación será pronto y total, aunqué hay que vigilar un tanto la defensa, que no parece lo segura del año anterior.

GRACER

GARAJE CENTRAL

Hostal de La Gavina

Simón ARARA Rutlla, 10

Articules veran ESPARTERIA Y MUEBLES

J.A.R. RA LA CONSTRUCCIÓN MATERIAL SAN PEDRO, 17 TELEFONO 7

> **PASTELERIA** La Vienesa

Obra Atlético Recreativa BALONCESTO

En el Campo de Deportes de Palafrugell tuvo lugar el pasado domingo un interesante partido entre los equipos «C Y P S E L E» de aquella y O. A. R. SAN FE-LIU, venciendo este último por el justo resultado de 30 a 29. Nuestros muchachos demostraron una preparación mucho más perfecta que en el partido inaugural de la Pista de Juego, lo cual, junto con el compenetrado juego de ambos equipos sirvió para ofrecer a la numerosa afición un encuentro de gran importancia.

El próximo domingo día 15 y como preparación para el Campeonato Provincial que empezará en fecha próxima, tendremos la visita del equipo Campeón de la pasada temporada, el G. E. y E. G. nuestro rival más difícil en el próximo torneo y al que esperamos vencer, dadas la excelente forma de nuestros jugadores y la ayuda que representa para ellos el aliento entusiasta de la afición local, que esperamos no se dejará perder este sensacional encuentro.

D P

Resultados del domingo

3 Hercules - Jupiter 1 1 Anglés - Amposta 3

CLASIFICACION

Samboyano.	8	5	1	2	22	15	11
Amposta	8	4	2	2	2 3	11	10
Igualada	8	4	2	2	15	10	10
P. Seco	8	4	1	3	14	16	9
Moncada	7	4	0	3	9	12	8
Puigreig	8	3	2	3	14	10	8
Mollet	8	3	2	3	12	10	8
San Celoni	8	2	4	2	13	12	8
Guixols	8	3	2	3	13	13	8
La Cava	8	3	2	3	17	20	8
Hércules	7	3	1	3	9	7	. 7
Júpiter	8	2	3	3	17	15	7
Manlleu	8	3	, 1 .			11	
Calella	8	2	3	3	13	16	7
Villafranca	8	3	1	4	14	18	7
Figueras	8	3	1	4	12	17	7
Anglés	8	3	0	5	11	16	6
Tárrega	8	2	2	4	6	17	6

Próxima Jornada

Figueras - Guixols Samboyano - San Celoni Mollet - Vilafranca La Cava-Puigreig Tárrega—Pueblo Seco Manlleu – Júpiter Igualada-Moncada Calella—Anglés Hércules - Amposta



Prensa - Radio - Publicidad en general Ilustración de clisés - Anuncios Planeamiento de campañas de propaganda

MARAGALL, 11

SAN FELIU DE GUIXOLS

TELEFONO 306

" Saní Aníoni Maria Clarcí "

de IUAN TORRENT I FABREGAS

La figura de que hoy hablaremos fué sacada de la casi general ignorancia hace poco tiempo, con motivo de su canonización. Aquélla es debida, seguramente, al escaso conocimiento real que tenemos de las grandes figuras de nuestro medio social. Muchas de las personalidades de nuestra Historia están faltas de biografía, del análisis rigurosamente científico y entrañablemente humano que les corresponde tener. Nos vienen envueltas en la bruma de las leyendas o de los mitos que les han colgado o que ellos mismos crearon. Particularmente con las figuras eclesiásticas ese mito ha sido una pesadilla, inflada por doscientos años de entibiamiento de la tradición católica viva y por la desenfocada defensa de dichas figuras a cargo de partidarios de no muy brillante preparación para la polémica. Las cosas se habían desquiciado. Vuelven ahora a su cauce, con cierta lentitud, pero vuelven.

La figura del santo fundador de los Misioneros H. del C. M. estaba falta de biografía. Nos agradaría saber que el librito que ahora ha lanzado D. Juan Torrent y Fábregas es el resumen de otro libro mayor y más denso sobre el santo catalán. Así hizo con el librito sobre Verdaguer, avance de una monumental biografía, posiblemente exhaustiva, del discutido sacerdote-poeta. Decimos que nos gustaría, porque, con la sola lectura del «resum biogràfic» recientemente editado, uno de cuyos ejemplares el autor nos ha remitido gentilmente, ganas nos vienen de ampliar los conocimientos sobre el santo de Sallent otra figura discutida en su tiempo, aunque, en realidad, inatacable. La simpatía del estilo llano, amistoso diría, con que Torrent ameniza su biografía, se nos contagia a las pocas páginas de lectura. El ritmo de su vida, densísima, pone en el ánimo del lector la luz de la aureola de santidad que acompañó a lo

largo de su paso por el mundo. a Claret. En los ocho capítulos de que consta la obrita define Torrent su santidad precoz, su labor de apostolado, su encumbramiento, al que se resistió, anhelante siempre de mayor eficacia misionera, su arzobispado, y entrada en Palacio como confesor de la reina, las calumnias y persecuciones desatadas contra él, y su ejemplar muerte. Destaca muy especialmente su genio para el trabajo, su ardor como predicador, su mansedumbre, bajo la cual se requemaba un temperamento de acción, arrebatado, genial.

Nos complace el modo de enfocar la biografía que tiene Torrent, ya comprobado en la suya sobre Verdaguer, no olvida un solo momento la característica cordial de sus biografiados. en este caso un hombre elevado a los altares. Parécenos ver siempre al antiguo tejedor de Sallent, al hombre de «seny» y de técnica, bajo la púrpura del Arzobispo de Cuba y el fuego de los ojos de iluminado. Además, apunta varias facetas de su actividad que merececían trabajos completos aparte, como sean su visión de la eficacia de la propaganda escrita, de la necesidad elevar los conocimientos científicos del eclesiástico y de la necesidad del contacto personal con todos los problemas sujetos a su jurisdicción.

Por su fabulosa actividad fue llamado «el hombre - legión», porque sostuvo sobre sus ombros la tarea que hubiera necesitado una verdadera legión de hombres sin su celo ni su inspiración.

No es de extrañar que su figura injustamente tratada, sobre la cual pesaba aún no ha muchos años la inútil mancha que le habían arrojado escritores y libelistas, en definitiva hijos de las polémicas decimonónicas, desde los peores folletinistas hasta el autor del «Ruedo Ibérico», haya tentado a Juan Torrent a describírnosla con tanta galanura y seriedad reconstructiva.

Haya o no haya biografía

«grande» después, nadie puede decir desde ahora que ha de ir a buscar datos acerca de la vida de San Antonio María Claret en revistas especializadas o en grandes e inasequibles hagiografías. Está al alcance de todos, escrita en un estilo llano, eficaz, lleno de dulzura y al mismo tiempo de justeza. Como hubiera gustado al biografiado seguramente.

J.V.A.

CARRERILLA SEMANAL

«ANCORA» EN EL SUELO

En la plaza del mercado un ANCORA se ha caído; si nadie la ha recogido, todos en ella han pensado.

—Para envolver el jabón...

—Para envolver la sardina...
(Mas todos ponen sordina a la voz de su ambición.)
Bajo el follaje oro-verde el ANCORA quedará
Ya sabemos donde irá:
Seccion «lo que no se pierde».

MORALEJA

Todos la respetan, y, ya vels, sólo tiene sels años, sólo sels.

CARTAS AL DERECTOR

A pesar de nuestras reiteradas advertencias, recibimos esta semana, sin firma ni domicilio de su autor, una carta que, con las iniciales de J. D., se nos remite desde Palamós.

Por ser ley común y norma general el cumplimiento de tales requisitos, sentimos comunicar a su autor que el escrito de referencia no será publicado hasta tanto no cumpla con lo que, al particular, está logicamente prescrito.

THINOS HELD

Semana del 4 al 10 de Noviembre 1923

El equipo infantil del Ateneu Deportiu vence al de Cassá por 4 a 0. Tres son los jugadores del equipo local que el cronista hace resaltar en la reseña del partido; Romaguera, Mollá y Mainú. El primero de ellos era en aquel entonces un émulo del gran Sancho el medio centro internacional del F. C. Barcelona, Más tarde y ya en su mocedad debería con su juego maravilloso contribuir a los triunfos del Ateneu Deportiu.

Han dado comienzo, durante esta semana los trabajos del trazado del ramal que debe unir, con el puerto, el tren de esta ciudad. Para el próximo Diciembre se anuncia un concurso sardanístico entre los socios de la entidadt «Amics de la Sardana». El jurado estará compuesto por los señores. Pablo Condom, Jaime Lladó, Eudaldo Caseras, Roberto Viladesau y Esteban Juncá.

La Junta de la Sociedad recreativa «La Gran Peña» ha quedado constituída como sigue: Presidente, Salvador Millet; Vice-presidente, Salvio Clará; Secretarios, Jaime Carreras y Juan Feliu; Tesorero, Enrique Palagós y Vocales; José M.ª Grau, Juan, Soler y José Colomer

RECORDS DEL PASSAT

EL VI DE LA TERRA

Poc deuen pesar en la vida actual les qualitats d'aquell vi pur de la terra que tantes vegades havía posat a prova la sobrietat dels nostres avis; veritable suc del raïm que engolíen els cups a samalades; algun temps després, sotmès a l'acció d'una premsa col·locada al bell davant de l'acreditada taverna ganxona, on s'elaborava l'excel·lent beguda, els vapors de la qual tenien la virtut d'infondre a mariners i tapers, de mirada escrutadora, una sagacitat i una imaginació que els convertíen en veritables oracles.

Segons dita dels nostres mai prou ponderats paladíns del bon humor, no hi había cosa més lícita, més honesta i fins més saludable, que l'anar al cap-vespre a consumir un petriconet d'aquel nèctar, d'aquell xarel.lo que, com si manqués d'altres propietats, tenía el poder de pintar la vida de color de rosa i era el conciliador de totes les diferències.

Si algún vell ganxó li feu tastar un ví sense trampa que hagueu portat d'alguna masía de la contrada, (ja que a vila no està a l'abast de qui en voldría), prou que us contessarà que la troba a enyor la vida plàcida del seus bon temps. Us parlarà de quan la branca de pí servía de reclam el día de l'«encetament».

En recordança de les antigues tavernes, farem esment —sense menyspreuar a les altres—de la d'En Perich, plena d'unes sentors de llagut, que es confonien amb l'olor densa de la vinassa i on s'hi encauaven, els dies de mal temps, els que havien de cercar el pa a la mar. En aquell temps, quan un dels taverners assenyalats de la ciutat «encetava», un petricó empenyía a l'altre, i en mig de la satisfacció general anava aixamplant-se l'hocitzó del pensamenl, net de malicies, sorgint-ne una desimboltura i una eloqüència que hom no hauría pogut imaginar.

A què serien deguts sinó als saludables efectes del suc del vinyar, que gratava tots els recons del magí, els acudits i les «guatlles» més originals, i l'escomesa de les qüestions més estranyes a l'ordre dels coneixements d'una gent tant senzilla, que amb les seves pensades i el seu enginy adquirí tanta celebritat?

Si en tindría de bones qualitats el nostre xarop del pàmpol, orgull dels vells taverners, que, decantant-ho tot del costat de la tendresa, feia que s'acomodessin a un bon acord les polèmiques més oposades.

I és que el ví pur de la terra no mossegaba; el «jo» fictici no tenía raó d'existir en aquella gent lliura de fatics i de preocupacions, que gairebé mai perdía la serenitat. Qualsevulla diferència de parers la mataven els vapors del ví de la terra amb unes cantades de les que hom conserva encara un plaent record.

—¿Què n'heu fet de les tines? —¿On són les premses? —diríen els vells del gremi si tornessin, ¡Ells que no podíen tolerar el ví foraster! Ells, tant aferratsa a llurs normes, i tant orgullosos del seu ofici, afirmaríen encara, que dos ditets del seu, valdríen molt més que el que ens porten aquestes catedrals rodants que tot ho fan trontollar. Ells, que no padíen sofrir les barrejes: allò del mig porró del dolç que venía de qui sap on, barrejat amb mig porró d'un «eixut» que, segons deien, tenía un regust d'elixir de l'«Anciana Seigel…»

-Res de barrejes; res de matèries colorants! Ací no és dóna gat per llebre, deien amb posat ferm.

-No us en fieu del ví que ve de massa lluny!

Aquest era el tarannà dels que foren els nostres acreditats taverners.

Oh! ví de la terre, que reforçares l'enteniment del nostres mariners, que dotares de tanta facilitat d'oratòria a un «Pepet Basses», a un «Feix d'Herba», a un «Martí de l'Arrós», émuls de l'Avi Norat i d'En Macanta i de tants altres ganxons benemèrits.... ¿On ets? — dirien aquests, en constatar que ens van endossant el producte de tanta transformació, que sòl fer coragre, i que — ¡ai! — ens fan pagar a duro el porró....

J. SOLER C.